



'Invíteme al México que usted describe'

Diputados de oposición pidieron a la titular de Gobernación dejar de hablar de un país 'de fantasía', sin crimen ni crisis migratoria

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

Después de presentar en la Cámara baja la visión de un país donde ha mejorado la seguridad y no hay crisis en materia migratoria, la Secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde, fue cuestionada ayer por legisladores de oposición, quienes le recriminaron que se crea esas fantasías y les hable de un lugar que no es México, sino "Pejelandia".

En el marco de la comparecencia de la funcionaria en San Lázaro para continuar con la glosa del quinto Informe de Gobierno, los coordinadores parlamentarios opositores reclamaron que se distorsionen las cifras oficiales y no se reconozcan los hechos de violencia que padece México.

"El problema es cuando las fantasías te las empiezas a autocrear, con todo respeto a la Secretaria de Gobernación, pero viven en una burbuja de ilusión, que les digan esos números a todas las personas de familiares de desaparecidos, más de 45 mil", reclamó en conferencia de prensa el panista Jorge Romero.

"Que digan eso a familiares de mujeres que perdieron la vida, que le digan esas cifras a familiares de los jóvenes de centro y norte que son secuestrados y aparecen sin vida".

Alertó que también hay territorios que se han perdido porque son controlados

por grupos fácticos y ante ello se presentan números de fantasía.

Acusó que con la comparecencia de Alcalde se quiere ignorar el tema que más preocupa a la población, que es la inseguridad.

"Este Gobierno simple y sencillamente quiere ignorar, decide ignorar, desde hace cinco años, con el que decide bromear, el tema con el que decenas de miles de familias mexicanas lloran, es el tema con el que este Gobierno decide bromear, que es el tema de la inseguridad en este país.

"Así es como se incendia un país cuando quieres hacer de un eslogan una estrategia de seguridad", señaló el panista.

El coordinador del PRI, Rubén Moreira, indicó que se han registrado 167 mil 529 homicidios en este sexenio, por lo que cada 15 minutos es asesinada una persona.

Afirmó que la violencia ya causa ingobernabilidad, porque transitar por las carreteras es un peligro, como sucede en la Carretera 57 en los tramos que atraviesan los estados de San Luis Potosí y Nuevo León, y en la Carretera Puebla-Veracruz, en el tramo de las Cumbres de Maltrata.

"Nos preocupa que sabiendo que estos lugares son peligrosos, la Guardia Nacional no se aparezca", reclamó en la conferencia.

De acuerdo con el priista, hay una cifra negra en el

reconocimiento de homicidios, porque no se agregan a las personas que se reportaban como desaparecidas y cuyos cuerpos se encuentran en fosas clandestinas.

"Entonces tenemos fantasías, ilusiones, un discurso de éxito, cuando en realidad la población sabe que no lo hay. No hay ganas de arreglar el tema, hay ganas de dejarlo pasar", destacó.

Exigió que la Secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, comparezca ante el pleno, y que lo haga cuanto antes, ya que está programada en comisiones hasta el 28 de noviembre.

Luis Espinoza Cházaro, coordinador del PRD, indicó que Alcalde presentó la imagen de un país donde no hay crisis de seguridad ni en materia migratoria.

"Lo que hoy nos presentan dista mucho de la realidad que estamos viviendo.



“Le decimos desde aquí a la Secretaría que tiene a sus porristas dentro del pleno, que el país está ensangrentado, el país está en llamas por más que no lo quieran ver, un medio dice que el crimen organizado es el quinto empleador en este país y siguen repitiendo que quieren ‘abrazos y no balazos’, ya no podemos ocultar el sol con un dedo”, agregó.

Edna Díaz, también del PRD, recriminó en la tribuna que se presente un país sin problemas de seguridad.

“Después de escucharla, la verdad es que a mí me gustaría que me invitara al México que usted describe. Y entonces, no se llamaría México, seguramente se llamaría ‘Pejelandia’ o algo así, pero no México”, dijo.

¿POR QUÉ CAMBIAR?

Durante su comparecencia, Alcalde fue cuestionada por los diputados acerca de si habrá un cambio de estrategia en seguridad el último año del actual Gobierno, ante los hechos de violencia que se registran en el país.

“Si hiciera un pequeño resumen de las noticias que escuchan todos los mexicanos y mexicanas a diario, diría que hubo un incendio en el que, lamentablemente, murieron 40 hermanos centroamericanos en una estación migrante, también diría que fue acibillado en Michoacán el líder de las auto-defensas, Hipólito Mora.

“Diría también que la alcaldesa de Tijuana se tuvo que ir a un cuartel militar para resguardarse, porque recibió amenazas. Por desgracia, también daría cuenta de que el día de ayer fueron encontrados los cuerpos de dos jóvenes que eran encuestadores, justamente de su partido, Secretaría, de Morena. Así que, Secretaría, esa es la voz del México

real”, señaló la diputada Paulina Rubio, de Acción Nacional.

En respuesta, Alcalde descartó que se deba modificar o agregar algo en la estrategia de seguridad del Gobierno federal.

“Yo haría una pregunta honesta: ¿quién cambiaría la estrategia de seguridad cuando los resultados, no de datos nuestros, sino de datos del Inegi, arrojan que hemos logrado reducir la delincuencia, los homicidios, los robos, los secuestros, la incidencia delictiva en general en 24 por ciento?

“¿Por qué cambiar la estrategia cuando un cuerpo nuevo de seguridad, que es la Guardia Nacional, que tiene apenas cuatro años de existencia, hoy tiene el 80 por ciento de aprobación del pueblo de México?”, argumentó.

Asimismo, afirmó que la percepción ciudadana es que la inseguridad está en los niveles más bajos, y responsabilizó a los medios de comunicación de reportar hechos de violencia que no reflejan los avances en seguridad que ella reportó.

“Claro que la televisión, la radio y los medios de comunicación se han dedicado y empeñado a exhibir realidades distintas, pero lo cierto es que vamos avanzando. ¿Fue sencillo? No”, apuntó la funcionaria.



Oscar Mirreles

SIMPATÍAS. Luisa María Alcalde, titular de Segob, rodeada de diputados en la Cámara baja, a donde acudió para comparecer con motivo de la glosa del quinto Informe de Gobierno.



■ La diputada panista Martha Romo exhibió ante la funcionaria un cartel en demanda de resultados en seguridad.